

Experiencia en la universidad Essen-Duisburg:

Resumen

Mi experiencia fue muy buena, tuve algunos problemas organizativos y de calendario de exámenes así como de la residencia, pero todo salió bien al final de cuentas. En el Erasmus hice mi proyecto y otras 7 asignaturas sumando todo algo más de 60 las cuales aprobé todas. Para más información le más abajo el desglose si quieres información más extensa por favor escíbeme a jacs@correo.ugr.es con el asunto [Consulta-Erasmus]<asunto> donde asunto lo que quieras poner.

Las ciudades

La universidad es una fusión de 2 universidades la de Essen y la de Duisburg, muy probablemente tanto si eres de teleco o de informática las asignaturas que te tocan serán en Duisburg.

Ahora bien, tendrás la opción de elegir donde quieres vivir o en Essen o en Duisburg. Para un estudiante las ciudades son más o menos igual, hay mejores Discos en Essen pero tus clases serán en Duisburg y además los que estudian en Duisburg tienen un calendario distinto al de Essen, los de Essen salen antes por lo que empiezan las fiestas antes y se van a casa antes. Otra cosa es que hay más españoles en Duisburg lo que puede ser bueno o malo. Yo por lo pronto elegí Essen pero puede no ser lo mejor para todos.

No hay muchas cosas que ver en la ciudad, hay algo más en Essen pero no es muy espectacular. Pero esta zona es la más poblada de Alemania y hay muchísimas ciudades muy cerca y con tu carnet de estudiante puedes ir a todas gratis, pero ya llegare a eso.

Alojamiento

Aquí entra en Studentenwerk que no es más que una oficina que administra varias actividades como la de residencias o el comedor es algo así como el vicerrectorado de estudiantes. Bueno, sobre los pisos no estoy muy contento, no brindan mucha información y nos tratan un poco especial (negativamente hablando) por ser Erasmus (nos cobran un poco más). Pero no hay muchas opciones para alguien que no hable alemán, puedes buscar piso compartido pero no es fácil si no hablas alemán y además al principio uno está perdido. Por lo que yo recomendaría es pedir una residencia por 6 meses y luego extenderla.

Como dije antes no darán información de costos, o de nada, hasta pocas semanas antes de venir. Te harán firmar y mandar un contrato sin ver el piso y te pedirán una fianza de por lo menos 400 euros, mi residencia costó 240 euros al mes con todo menos luz (incluido el internet y calefacción). La luz tendrás que hacer un contrato nuevo o usar el que haya de alguno de tus compañeros dependiendo si todos son nuevos o ya hay gente viviendo ahí.

El piso, al menos el mío, no contaba con casi nada, solo con pocos muebles. Así que tendrás que comprar platos y utensilios de cocina así como otras cosas para vivir. Los pisos son espaciosos y no

están del todo mal, pero eso depende de cual te toque. El mio me toco algo retirado de los dos campus.

Otra cosa es que intentan poner a todos los Erasmus juntos así de estar solo no te preocupes que conocerás a gente pronto, aunque conocer locales puede ser un poco mas difícil.

Comida

La comida es algo más cara en Alemania que en España (la del supermercado). Pero el comedor es mas barato aunque mas malo, dan más o menos 5 opciones todos los días para plato principal y unos 7 acompañamientos distintos así como postres o también puedes hacerte ensaladas que se venden por peso. El plato principal cuesta entre 1.10 a 3.0 euros y los acompañamiento menos de 1 euro. Por lo que se puede comer bien por 2 a 2.5 euros, bien en cantidad en calidad, bueno no es la comida mas sana y después de un año te aratas de el tipo de comida que dan siempre sabe un poco igual.

Nivel académico

El nivel es algo mas bajo en ocasiones mucho en otras no mucho mas bajo, pero en especial no hay muchas prácticas, o más bien son muy ligeras. Suele haber una por cada clase pero son como ejercicios guiados en su mayoría y pocas dan trabajo para casa, y las que dan se hacen en una hora o menos. Las practicas no suelen contar para la nota y si lo hacen es como puntos adicionales, pero en ocasiones es obligatorio hacerlas, y en muchos casos asistir prácticamente a todas las sesiones. Otra peculiaridad es que las prácticas las realizan estudiantes, dependiendo la importancia de la asignatura o el estatus del profesor pueden ser alumnos de grado o de posgrado.

La teoría es muy abstracta no suelen aterrizar mucho. Las clases suelen ser aburridas puesto que el profesor solo habla y no hay mucha participación, aunque los temas son interesantes por que hablan de temas muy actuales; el problema como dije es que se quedan las ideas en el aire y no aterrizan mucho.

Exámenes

Los exámenes son muy distintos a los de la UGR. Pueden ser tanto de opción múltiple como de preguntas abiertas o mezcla y también hay muchos exámenes orales. Las preguntas suelen ser conceptos muy concretos o ejercicios rápidos no suelen poner ejercicios que tomen mas de 10 minutos resolver, pero a diferencia de la UGR hay muchas preguntas 15 a 30 preguntas, tuve un examen de 15 páginas de preguntas. Y como dije no son difíciles pero no dan mucho tiempo la mayoría de los exámenes es de 90 min los largos de dos horas, pero tienes que responder rápido y no darle vueltas si no se acaba el tiempo. Además pregunta básicamente todo no como en la UGR lo más difícil si no todo, en lo difícil ponen preguntas fáciles o con ayuda.

Los exámenes orales son otra historia, consisten en 2 personas el profesor y un asistente. En estos exámenes no preguntan todo por el tiempo son de 25 min a 30 min, y en mi experiencia son muy inquisitorios. Van de tema a tema y preguntando detalles, se busca ver que el alumno entiende los conceptos y no que los sabe de memoria. Si estudiaste y sabes de la asignatura sueles ser buenos pero si no lo tienes claro pueden ser catastróficos.

Con esto quiero decir es que es aprobable todo pero hay que estudiar y dedicarle tiempo, especialmente si es en alemán, las asignaturas en alemán me resultaron muy difíciles y les dedique mucho tiempo de estudio. Suelen calificar los alumnos y no los profesores por lo que son muy condescendientes pero, al menos a mi, no recibí ninguna ventaja por ser Erasmus, aunque si supe de algunos, pero en nuestra facultad (informática) hay muchos extranjeros si no que la mayoría, por lo que no suelen ser condescendientes por serlo.

El los exámenes son mas tarde, si no mal recuerdo son entre febrero y marzo los del primer semestre y AGOSTO el de el segundo y cuando digo agosto es del principio al fin. Suele haber un mes entre el último día de clase y el primer examen pero eso si eres de Duisburg los de Essen empiezan antes y acaban prácticamente un mes antes.

La universidad

La universidad ofrece tutores y ellos suelen ser muy amables y útiles. También asignan coordinadores que en ocasiones suelen ser muy buenos y útiles ese no fue mi caso. Mi coordinador no me fue útil en lo absoluto y no tenia idea de nada.

Los tutores te ayudan en los primero días a hacer todo lo que hay que hacer en cuestión de papeleo. Y te ayudan si les preguntas.

Las instalaciones de la uni están bien y ofrecen deportes y cursos de idiomas gratis con créditos ECTS en los cursos de idiomas. Apúntate a todos si quieres aprender alemán, y recuerda que solo puedes faltar 2 veces si quieres el titulo!! Yo no hice ningún deporte pero se puede hacer solo hay que estar despierto para cuando abren las inscripciones porque al ser gratis se acaban las plazas rápido.

Conocer gente en las clases es difícil la mayoría son chinos, y en general todos tienen un grupo étnico en el cual se agrupa, chinos con chinos, árabes con árabes, turcos con turcos, etc. Pero no te preocupes se conoce gente, los alemanes y especialmente las alemanas suelen ser muy amables.

Los Erasmus

En mi año la mayoría eran españoles algo así como el 30 a 40% lo que a mi no me agrada mucho ya que vine aquí a aprender idiomas, pero siempre se puede contactar con los otros, el segundo grupo mas grandes es franceses los cuales son muy sectarios (aunque también la mayoría de los españoles) es decir se juntan entre ellos y hablan francés. El grupo con el que mejor me llevé fue el de los polacos.

Hay muchas fiestas suelen hacerse al principio en las disco y luego empezaron haber en las residencias el mejor punto, a mi gusto, es a partir del cuarto mes. Aunque mi caso es un poco especial por que el segundo semestre deje de estar con Erasmus porque inicie una relación que sigue hasta ahora.